Detenida por

robar 6.200 euros

en casa de unos familiares en

Vázquez califica el poblado formativo de Os Peares como «único en España»

▶ El conselleiro de Educación resalta los cursos en inglés promovidos por la Xunta en el centro

XAVIER L.Q.

*xlquiroga@elprogreso.es

OS PEARES. El conselleiro de Educación, Jesús Vázquez, valoró ayer en Os Peares la rehabilitación del antiguo poblado de la presa y su conversión en centro de formación multifuncional, pues si bien hace un par de semanas comenzó su andadura con un ciclo de inmersión lingüística en inglés promovido por la Xunta, las ins-

talaciones podrán utilizarse para otros programas. El responsable de Educación comentó que «é un exemplo de centro e unha oportunidade que dende o sector privado se brinda a Galicia, pois de feito na comunidade non hai centros deste tipo, e por iso temos alumnos estudando idiomas con bolsas en Segovia, por exemplo».

Vázquez también considera que «o centro está nunha paisaxe

que é un paraíso e que necesita dun investimento, por iso agradecemos a Gas Natural Fenosa que desenvolva un investimento deste calibre, cun poboado inglés desta magnitude que o fai único en España. A partir de aí, a Xunta fai programas de inmersión que adxudica por concurso. Hoxe é con esta empresa e noutras convocatorias dependerá do resultado do concurso», aclaró. No obstante,

el conselleiro aludió a que «a particularidade do centro dos Peares é que serve tanto para idiomas como para outras formacións ou outras actividades».

Jesús Vázquez, acompañado por el delegado de Gas Natural Fenosa en Galicia, el chantadino Luis Díaz, y por alcaldes de la zona, supervisó las instalaciones de la primera fase del poblado destinada a menores. La segunda, en obras, albergará a adultos. Una vez finalizado el proyecto, la empresa energética habrá invertido ocho millones de euros dentro de un proyecto de valorización de infraestructuras complementario al concurso eólico.

El titular de Educación recalcó que «o centro ten unhas instalacións moi ben dotadas para unha formación en linguas personalizada e intensiva en calquera época do ano, que é o que pretende a Xunta, desestacionalizar a formación en linguas estranxeiras máis alá do verán, durante unha semana e con personal nativo». Jesús Vázquez matizó que «os alumnos, desde que se levantan ata que se deitan están facendo unha inmesión en inglés. Tamén hai que ter en conta que a convocatoria para estes programas cos centros educativos foi todo un éxito, pois presentáronse 150 propostas e ao non poder atender a todos foron elixidos 27, polo que son 500 alumnos de centros públicos que de maneira totalmente gratuità, ata fin de ano, teñen unha formación complementaria á dos seus centros e están nun enclave privilexiado». Este programa de Educación para potenciar las lenguas extranjeras «constitúe un esforzo, máis no actual contexto económico», re-

machó el conselleiro. Los alumnos son de sexto de Primaria y de los cuatro cursos de Eso de 27 centros. Cada semana acuden 100, aunque ahora hay 94 de los centros San Rosendo, de Mondoñedo; A Paralaia, de Moaña; Adormideiras, de A Coruña, y del Urbano Lugrís, de Malpica.



X.L.Q. CHANTADA. Una mujer de 32 años fue detenida por la Guardia Civil como supuesta autora de un robo de 6.200 euros en metálico de la casa de un familiar de primer grado, inmueble ubicado en la Rúa Xoán de Requeixo.

Los agentes procedieron a la detención a eso de las 13.00 horas del domingo tras realizarse varias comprobaciones, pues el robo se produjo el día 9 cuando la persona afectada estaba en una celebración. Para llevarse el dinero se forzó el lugar donde estaba guardado, si bien la imputada accedió a la casa con una copia de las llaves de otro familiar.

El jurado del Billó de Ouro decide esta semana a quién otorga el premio

CHANTADA. El Ayuntamiento y la asociación cultural y gastronómica Luso Galaica iniciaron los preparativos para celebrar en torno al día 20 de diciembre la próxima fiesta de exaltación de la castaña chantadina con la tradicional cena en la que se distinguirá una personalidad con el Billó de Ouro, celebración a la que asisten numerosas personas.

Los componentes del jurado ya manejan varias propuestas con la intención de anunciar el nombre del homenajeado antes de que finalice esta semana. El año pasado lo recibió el exalcalde y presidente del Círculo Recreativo y Cultural, Sergio Vázquez Yebra.



El delegado de Gas Natural Fenosa explica al conselleiro y resto de autoridades la distribución del centro. TPARGA

La dotación Un edificio con 38 aulas para diez niños cada una

El conselleiro comenzó su visita al poblado por el aulario, un edificio donde antaño estaban las oficinas de control de la presa. Ahora está compuesto por 38 aulas para impartir clases a grupos de una

decena de niños, como máximo, de tal forma que es una enseñanza personalizada. Luego estuvo en el comedor, en la residencia y en el área de ocio. Vázquez, que conversó con los alumnos y profesores, no dejó pasar la ocasión para ver la parte baja del poblado, donde en su día trabajaban los peritos. que controlaron la construcción de la presa en la década de los años 50. También estuvo en el edificio del jefe de la presa, ya

rehabilitado para residencias de adultos. Las casas donde estaban los peritos y otros empleados será donde se creen las aulas de adultos, zona aún en obras.

Os Peares II

Mientras se termina el poblado, Gas Natural Fenosa también ultima los trabajos de construcción de una central hidroeléctrica complementaria, Os Peares II, a partir de los desagües.

José Manuel Rodríguez, miembro de honor de la Cofradía del Vino de Canarias

DELEGACIÓN

MONFORTE. José Manuel Rodríguez González, presidente del consejo regulador de la Denominación de Origen Ribeira Sacra, fue nombrado cofrade de honor de la Cofradía del Vino de Canarias.

La investidura tuvo lugar en la Villa y Puerto de Garachico (Tenerife) y se abrió con la recepción de los nuevos cofrades en el convento de San Francisco por el alcalde, José Heriberto González Rodríguez. Después hubo una misa y un desfile, acompañado por una banda de música, hasta el monu-



mento al Motín del vino, donde se derramó vino en recuerdo al motín de 1666.

MÁLAGA. Estos días, la lucense Mercedes González estará en la décima cuarta edición de la Feria del Vino y Alimentaria Mediterránea en representación de las cinco denominaciones de origen gallegas. Conzález pretende centrar parte de su trabajo en la denominación Ribeira Sacra, ya que se trata de «un paisaje vinícola singular que pretende ser declarado Patrimonio de la Humanidad».